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Rio de Janeiro tem crescimento 160% 
de focos de incêndio de janeiro a agosto
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Claudiney 
Batista é 
tricampeão 
e Beth 
Gomes prata 
em Paris
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Nesta segunda-feira (2), o Brasil 
conquistou mais duas medalhas 
de ouro no atletismo dos Jogos 
Paralímpicos de Paris. Claudiney 
Batista assegurou o tricampeo-
nato no lançamento de dardo,

Patrimônio de candidatos a prefeito de 
Angra dos Reis vão de R$ 1 mi a R$ 3 mi
Os candidatos que concorrem nas eleições municipais de 2024 devem 
declarar seus bens ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE) após as convenções 
partidárias. Essa medida visa garantir transparência, e os dados estão 
disponíveis para consulta pública na plataforma DivulgaCandContas.

COSTA VERDE 

Estão abertas as inscrições para o Processo Seletivo 2025 
do Instituto Federal Fluminense (IFF) até 7 de outubro. São 
2.750 vagas para o primeiro semestre e 90 para o segundo, 
em cursos técnicos de nível médio em diversos campi

REGIÃO DOS LAGOS 

Com problemas do tamanho 
da receita, carências antigas 
persistem em Duque de Caxias
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Confira data que vai faltar 
água em várias cidades do Rio

Segunda temporada da exposição Tecnomacumba 
DE RITA BENNEDITTO NO HÉLIO OITICICA

Fiocruz lança Programa 
de Certificação de Bancos 
de Leite Humano

Inscrições abertas para 
processoseletivo 2025 do IFF

A exposição "Cantos, Cores 
e Telas - Tecnomacumba de 
Rita Benneditto pelo traço 
de Fernando Mendonça" 

será inaugurada no Centro 
Municipal de Artes Hélio 

Oiticica em 7 de setembro 
de 2024, às 10h,

G
CADERNO
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Governo federal Governo federal 
fechou acordo fechou acordo 

com mais  de 98% com mais  de 98% 
dos servidores dos servidores 

após grevesapós greves
Nos últimos meses, grevesNos últimos meses, greves

 envolveram de universidades  envolveram de universidades 
federais a agências oficiaisfederais a agências oficiais
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Município possui um dos maiores orçamentos do Estado do 
Rio, mas não tem resultado em altos investimentos públicos

Oportunidade imperdível: 
Constellation Oil Services abre 
processo seletivo em diversas áreas

OPORTUNIDADES
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O projeto de lei do 
Orçamento de 
2025 busca R$ 
166,2 bilhões em 
receitas extras 
para zerar o 

déficit primário no próximo ano. 
As principais fontes de recursos 
incluem programas de renego-
ciação de dívidas de empresas 
(R$ 30 bilhões) e a retomada do 
voto de desempate do governo 
no Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais (Carf), responsá-
vel por julgar débitos de grandes 
contribuintes (R$ 28,5 bilhões).

A proposta, enviada ao Con-
gresso Nacional, foi detalhada 
pelo secretário-executivo do 
Ministério da Fazenda, Dario 

Durigan, que destacou o alinha-
mento do orçamento com as 
políticas fiscais dos últimos anos, 
focadas na correção de distorções 
tributárias e no equilíbrio fiscal. O 
governo planeja reduzir despesas 
obrigatórias em cerca de R$ 26 
bilhões e pode enviar medidas 
adicionais ao Congresso caso as 
receitas não sejam suficientes.

Entre as alternativas em caso 
de frustração nas receitas estão 
a continuidade da revisão de gas-
tos, ajustes no ritmo de execução 
do Orçamento e o empoçamento 
de recursos autorizados, mas 
não utilizados. A proposta inclui 
ainda a elevação da Contribui-
ção Social sobre o Lucro Líquido 
(CSLL) em um ponto percentual 

para a maioria das empresas e 
dois pontos percentuais para 
instituições financeiras, além do 
aumento do Imposto de Renda 
sobre Juros sobre Capital Pró-
prio (JCP) de 15% para 20%. 
Essas mudanças devem gerar 
R$ 17,9 bilhões em arrecadação 
adicional.

Se o Congresso não aprovar 
o projeto de desoneração da 
folha de pagamento, a arreca-
dação será reforçada em R$ 26 
bilhões. Caso o acordo prospere, 
a reoneração gradual até 2027 
reduzirá essa previsão para R$ 
18 bilhões, sendo a diferença 
compensada por novas tribu-
tações sobre grandes empresas 
de tecnologia e multinacionais.

O Santos anunciou 
a contratação do 
zagueiro Luan Peres, 

de 30 anos, que assinou um 
contrato de quatro anos após 
rescindir com o Fenerbahçe, 
da Turquia. Luan, que já defen-
deu o Peixe entre 2019 e 2021 
e foi vice-campeão da Liber-
tadores em 2020, retorna ao 

clube onde sempre expressou 
desejo de voltar a jogar. Antes 
de acertar com o Santos, o 
jogador estava na mira do 
Vasco da Gama, que buscava 
um zagueiro após a recusa de 
Rafael Tolói.

No Santos, Luan Peres vai 
disputar posição em um setor 
que conta atualmente com 

Jair, Gil, Alex e João Basso. O 
defensor já atuou no futebol 
brasileiro por clubes como 
Portuguesa, Santa Cruz, RB 
Brasil, Ituano, Ponte Preta e 
Fluminense, além do Santos. 
Após sua primeira passagem 
pelo Peixe, jogou no Olympi-
que de Marselha, da França, 
e no Fenerbahçe, da Turquia. 

Na última temporada, Luan 
entrou em campo apenas três 
vezes devido a uma grave 
lesão no joelho em agosto 
de 2023, que o afastou do 
restante da temporada. Sua 
última partida oficial foi con-
tra o Maribor, pela Liga Con-
ferência da Uefa, em agosto 
do ano passado.

Santos acerta o retorno
do zagueiro Luan Peres

Orçamento de 2025 buscará R$ 166,2 
bilhões extras para zerar déficit

Os EUA apreenderam 
o avião do presidente 
venezuelano Nicolás 

Maduro, alegando violação 
de sanções e outras ques-
tões criminais. A aeronave 

foi levada para a Flórida, mar-
cando uma escalada nas ten-
sões entre os países. Autori-
dades dos EUA consideram 
o avião, avaliado em US$ 13 
milhões, como equivalente 

ao Air Force One. A apreen-
são é parte de uma investiga-
ção contínua sobre práticas 
corruptas do governo vene-
zuelano, com apoio da Repú-
blica Dominicana. O governo 

venezuelano poderá apresen-
tar uma petição para reaver a 
aeronave. Em 2020, Maduro 
foi acusado pelos EUA de 
narcoterrorismo, tráfico de 
drogas e corrupção.

O governo federal prorro-
gou até 15 de setembro 
o prazo para que muni-

cípios do Rio Grande do Sul afe-
tados pelas enchentes de maio 
cadastrem novas famílias para 
receber o Auxílio Reconstrução. 
O benefício, de R$ 5,1 mil, é pago 
em parcela única a famílias que 
residem em áreas atingidas pelas 
chuvas, ajudando-as a recuperar 
bens perdidos.

Para receber o auxílio, as prefei-
turas devem cadastrar as famílias 
no site oficial do Auxílio Recons-
trução, incluindo seus dados na 
"mancha de inundação", definida 
por imagens de satélite. Após a 
análise pelo sistema federal, o 

responsável familiar deve con-
firmar as informações e aceitar 
o termo de veracidade no site. A 
Caixa Econômica Federal então 
libera o pagamento em conta, sem 
necessidade de deslocamento.

Até o momento, 368.454 famí-
lias foram aprovadas para o auxí-
lio, mas 13.471 ainda não valida-
ram as informações, impedindo 
a liberação do valor. O Auxílio 
Reconstrução, criado pela Medida 
Provisória nº 1.219, espera aten-
der 375 mil famílias, totalizando 
R$ 1,9 bilhão. Para tirar dúvidas, 
o Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional dispo-
nibilizou um site específico sobre 
o benefício.

EUA apreendem avião de Nicolás 
Maduro na República Dominicana

Governo prorroga 
prazo para o Auxílio 

Reconstrução

  MUNDO
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O número de 
focos de incên-
dio em áreas 
de Mata Atlân-
tica no Estado 
do Rio de 

Janeiro cresceu 160% de janeiro 
a agosto, em comparação com o 
mesmo período do ano passado, 
de acordo com dados do Pro-
grama Queimadas do Instituto 
Nacional de Pesquisas Especiais 
(Inpe). Os números de 2024 só 
não superam os registrados em 
2006, o ano com maior número 
de focos de incêndio na série 
histórica, com 886 registros.
Foram registrados 705 casos de 
janeiro a agosto deste ano. No 
ano passado, foram 271 ocor-
rências no mesmo período. É o 
maior número dos últimos 18 
anos. Apenas no mês de agosto 
deste ano, o Rio de Janeiro regis-
trou 240 focos de queimadas. 
Ano passado foram 95 casos.
O país todo iniciou o mês de 
setembro com mais 154 mil 
focos de calor registrados este 
ano, ainda segundo o Inpe. O 

maior número de frentes de 
fogo está na Amazônia, que 
concentra 42,7% dos focos 
registrados no domingo (1º) e 
nesta segunda-feira (2).
De acordo com o Inpe, como 

esses dados são gerados por 
imagens de satélite, que variam 
em captação de áreas entre 375 
metros quadrados (m²) e 4 qui-
lômetros quadrados (km²), cada 
foco pode representar uma ou 
várias frentes de fogo ativas. 

Da mesma forma, uma frente 
de fogo muito grande pode ser 
captada por mais de um satélite 
e representar mais de um foco 
de calor. Na comparação com 
os dados divulgados no último 
boletim do Ministério do Meio 

Ambiente e Mudança do Clima 
(MMA), no sábado (31), os focos 
de calor continuam avançando 
pelos biomas brasileiros, em rela-
ção ao registrado até o dia 27 de 
agosto, até quando já haviam 
sido captados pouco mais de 

112 mil focos de calor no país.
Embora a Amazônia seja o 
bioma mais atingido, por causa 
da extensão de seu território, 
o município mais afetado foi 
Corumbá, em Mato Grosso do 
Sul, onde o bioma predominante 

é o Pantanal e foram detectados 
4.245 focos. Já o segundo muni-
cípio mais atingido foi Apuí, no 
Amazonas, onde houve 3.401 
focos até o dia 27 de agosto.
*Com informações da Agência 
Brasil.

SÃO GONÇALO RIO DE JANEIRO

Sete unidades da rede 
estadual de saúde 
receberam o Selo de 

Segurança do Paciente, 
reconhecendo seu compro-
misso com a segurança dos 
pacientes e as melhores 
práticas na gestão de inci-
dentes. Os hospitais 
premiados são: Hospital Esta-
dual Azevedo Lima (Niterói), 
Hospital Estadual Dr. Ricardo 
Cruz (Nova Iguaçu), Hospital 
Estadual Prefeito João Batista 
Cáffaro (Itaboraí), Hospital 
Estadual Roberto Chabo 

(Araruama), Hospital Regional 
do Médio Paraíba Dra. 
Zilda Arns Neumann (Volta 
Redonda), Instituto Estadual 
do Cérebro (capital) e UPA do 
Colubandê (São Gonçalo). O 
selo é concedido pela Epimed 
Segurança do Paciente e o 
Instituto Brasileiro de Segu-
rança do Paciente (IBSP), 
destacando excelência em 
notificação, investigação 
e tratamento de eventos 
adversos. Apenas 37% das 
450 instituições avaliadas no 
país conquistaram o selo.

Sete unidades da rede estadual 
de saúde são premiadas com o 
Selo de Segurança do Paciente

Cláudio Castro 
ressalta potencial 

econômico do 
Estado

RIO DE JANEIRO

O governador do Rio, 
Cláudio Castro, 
afirmou que o Rio de 

Janeiro tem um papel crucial 
na retomada econômica do 
país, destacando a melhoria 
dos índices e a criação de um 
ambiente mais favorável para 
investimentos, durante os dois 
dias de participação no Semi-
nário Esfera RJ - evento que 
discute os desafios e oportuni-
dades do Brasil na atualidade. 
No último sábado (31/08), o 
segundo dia do encontro com 
empresários ocorreu no Hotel 
Copacabana Palace.

 - Ao trazermos eventos 
como o Esfera para o Rio de 
Janeiro, mostramos um estado 
absolutamente preparado 
para receber investimentos. 
Não só nos setores de óleo 
e gás ou de serviço, mas até 
em áreas como a de logís-
tica. A infraestrutura do Rio 
melhorou demais. Estamos 
reformando todas as estradas, 
refazendo as conexões neces-
sárias. Na pauta da sustenta-
bilidade, que hoje é um divisor 
de águas, o Rio de Janeiro é 
o estado que mais trabalha a 
questão ambiental no país – 
ressaltou o governador.

No painel “Rio de Janeiro, 
uma vitrine de potencial”, o 
governador ressaltou que o 
estado tem hoje um melhor 
ambiente de negócios. 
Castro afirmou que, desde 
a concessão dos serviços da 
Cedae, o Rio de Janeiro incor-
porou a agenda ambiental. O 
governador lembrou que, nos 
últimos três anos, o estado 
investiu mais de R$ 4 bilhões 
em limpeza de rios e em 
contenção de encostas.

Com a previsão de 
onda de calor no 
Rio, a Cedae adia 
a manutenção do 

Sistema Guandu-Lameirão 
para evitar interrupção de 
abastecimento de água.

Devido à previsão de 
intensa onda de calor nas 
duas primeiras semanas de 
setembro, a Cedae adiou 
a manutenção anual do 
Sistema Guandu-Lameirão 
para 24 de setembro. Origi-
nalmente marcada para 5 

de setembro, a manutenção 
exigiria o desligamento do 
sistema e a interrupção da 
produção de água, o que 
poderia aumentar o impacto 
nas altas temperaturas e no 
consumo de água.

A decisão foi tomada após 
reuniões com concessionárias 
de água, a Agenersa e o Centro 
de Controle Operacional do 
Sistema de Saneamento do 
Estado. A manutenção, agora 
agendada das 4h às 22h, 
incluirá a Estação de Trata-

mento de Água (ETA) do 
Guandu, o reservatório do 
Marapicu e a Elevatória do 
Lameirão, afetando o abas-
tecimento em várias locali-
dades, como Rio de Janeiro 
e cidades da Baixada Flumi-
nense. A Cedae recomenda 
que os moradores arma-
zenem água antecipada-
mente e adiem tarefas que 
exijam alto consumo. A 
manutenção incluirá insta-
lação de válvulas para 
controle de perdas de água.

Confira data que vai faltar 
água em várias cidades do Rio

Niterói  realizou 3ª Maratona neste domingo

A 3ª Maratona de Niterói 
aconteceu neste 
domingo (01), orga-

nizada pela 3A Eventos com o 
apoio da Prefeitura de Niterói 
e da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer. A largada foi 
no Caminho Niemeyer, com 
o posto de revezamento na 
Praia de Piratininga, passando 
pela Avenida Litorânea, Icaraí 
e Charitas. O evento ofereceu 
diversas distâncias: a prova 
principal de 42km nas moda-

lidades Solo, Dupla e Quarteto; 
percursos de 15km e 6km; uma 
caminhada de 2,5km; e uma 
corrida especial para crianças. A 
largada estáava marcada para 
as 7h30. Com todas as inscrições 
esgotadas, a maratona atraiu um 
grande número de corredores 
e entusiastas, consolidando-se 
como uma das provas mais espe-
radas do calendário esportivo 
local. 

Participaram atletas de várias 
faixas etárias: até 19 anos, 20 a 

29 anos, 30 a 39 anos, 40 a 49 
anos, 50 a 59 anos, 60 a 69 anos 
e 70+. A Maratona de Niterói 
destaca-se por reunir tanto 
profissionais quanto amadores, 
com percursos que atendem 
a diferentes níveis de preparo 
físico.  A entrega das meda-
lhas de finisher foi realizada 
na chegada dos 42km, com as 
medalhas dos atletas de reve-
zamento sendo entregues 
todas juntas ao corredor que 
cruzar a linha de chegada.

Aeroporto Santos Dumont 
vai receber R$ 400 milhões 
em investimentos até 2027

O ministro de Portos 
e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, e o 

presidente da Infraero, 
Rogério Barzellay, anun-
ciaram investimentos de R$ 
400 milhões até 2027 para o 
Aeroporto Santos Dumont, 
no Rio. O montante seráa 
utilizado para atender 
à demanda crescente, 
melhorar a segurança e 
agilidade do tráfego aéreo, 

e atualizar a tecnologia do 
terminal. O projeto inclui 
a implantação do sistema 
EMAS para aumentar a 
segurança, além da reforma 
e ampliação das salas de 
embarque, desembarque, 
banheiros, e moderni-
zação do sistema de TV e 
vigilância. Também está 
prevista a melhoria na pista 
de taxiamento para reduzir 
custos de manutenção.

Rio de Janeiro tem crescimento 160% 
de focos de incêndio de janeiro a agosto
Registro de casos soma 705 focos, maior número dos últimos 18 anos, segundo o Instituto Nacional de Pesquisas Especiais
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Duque de Caxias, 
com um orça-
mento anual 
de aproxima-
damente R$ 5 
bilhões, é um 

dos municípios mais bem 
financiados do Estado do Rio 
de Janeiro. Este orçamento 
robusto deveria permitir um 
maior desenvolvimento local, 
mas, na prática, os investi-
mentos públicos têm sido 
baixos. A análise fiscal da 
Federação das Indústrias do 
Estado do Rio (Firjan) revela 
que, na última década — sob 
os governos de Alexandre Car-
doso (2013-2016), Washington 
Reis (2017-abril de 2022) e 
Wilson Reis (2022-2024) —, 
Duque de Caxias frequente-
mente esteve na zona crítica 
de investimentos munici-
pais, conforme o Índice Fir-
jan (IFGF), saindo dessa faixa 
apenas em anos eleitorais 
como 2020 e 2022.

O relatório da Firjan aponta 
necessidades cruciais para 
o desenvolvimento da 
cidade, como a melhoria na 

Com problemas do tamanho da receita, 
carências antigas persistem em Caxias

Cia de Dança Viviane Morais 
apresenta espetáculo 'Do 

princípio ao fim' em Belford Roxo

Cedae adia para 24/9 
manutenção preventiva 
anual do Sistema Guandu

NILÓPOLISBELFORD ROXO

BAIXADA

Neste sábado (31), a 
Cia de Dança Viviane 
Morais apresentou 

no centro comercial Nova 
Belford Roxo, a convite de 
Wesley Luiz, um pocket do 
espetáculo "Do Princípio ao 
Fim", idealizado e coreogra-
fado por Viviane Morais.

O espetáculo foi dividido 
em três atos. O primeiro 
abordou a formação do 
mundo com coreografias 
como "A Criação", "Adão e 
Eva" e "A Arca dos Animais". 
No segundo ato, o foco foi a 
atualidade, com danças como 
"Geração TikTok", "O Poder 
da Tecnologia", "Bornaut" e 
"Rota/Caminho". O terceiro 

ato trouxe coreografias como 
"Lembranças", "Apocalipse" e 
"Fim dos Tempos".

No total, foram apresen-
tadas 13 coreografias por 
cerca de 50 alunos da Cia, 
abrangendo técnicas de baby, 
class, jazz infantil e adulto, 
ballet clássico, dança minis-
terial e contemporânea. As 
coreografias foram desen-
volvidas pelos professores 
Viviane Morais, Diogo Morais, 
Amanda Silva, Evelyn Santos, 
Ivana Silva, Erica Restier e 
Manuel Restier. Com 33 anos 
de história, a Cia de Dança 
Viviane Morais continua a 
consolidar sua trajetória no 
cenário da dança.

Devido à previsão de 
uma onda de calor 
intenso nas primeiras 

semanas de setembro, a 
Cedae adiou a manutenção 
anual do Sistema Guan-
du-Lameirão para o dia 
24 de setembro. Original-
mente agendada para 5/9, 
a manutenção foi remar-
cada para evitar impactos 

no fornecimento de água, 
considerando o aumento 
de consumo com as altas 
temperaturas. A decisão 
foi tomada em 30/8 pela 
Cedae, em colaboração 
com as concessionárias de 
água da Região Metropoli-
tana, a Agenersa e o Centro 
de Controle Operacional do 
saneamento estadual.

Do samba para o 
mercado de publi-
cidade, não é a toa 

que a artista e influen-
ciadora Selminha Sorriso, 
primeira porta-bandeira da 
Beija-Flor, vem colhendo 
frutos da sua simpatia e 
identidade com o público.  
Carioca e com marca regis-
trada que vem no sorriso, 
o slogan atrai marcas de 
sucesso que tem a ver com 
o perfil do público carioca.  
Mulher negra, mãe, dona 
de casa, artista e gente 
como a gente, Selminha 
fala a língua de todos, não 
somente no período de 
carnaval, onde a mais de 30 
anos segue a frente como 
a primeira porta-bandeira 
da agremiação de Nilópolis.  
Ter a Selminha divulgando 
nossa empresa, é fácil pois 
sabemos que ela é pé no 
chão e tem dificuldades 
como todos os outros. Diz o 
setor de marketing da Distack 
Benefícios, que contratou 
para a que ela fosse a garota 
propaganda da marca.  

Netinho Reis lidera pesquisa de 
intenção de votos em Caxias com 36%

CAXIAS
Selminha 

Sorriso, fecha 
contrato 

com Distack, 
pioneira em 
benefícios

Duque de Caxias - O 
Intelligence Pesquisa e 
Comunicação divulgou 

uma nova pesquisa eleitoral 
para a Prefeitura de Duque 
de Caxias. Na pesquisa espon-
tânea, Netinho Reis (MDB) 
lidera com 22% das inten-
ções de voto, seguido por Zito 
(PV) com 20% e Celso do Alba 
(União) com 7%. No cenário 
de voto estimulado, Netinho 
amplia sua vantagem, alcan-
çando 36%, enquanto Zito tem 
30% e Celso do Alba soma 10%.

Na pesquisa espontânea, 
os eleitores são questio-
nados sobre em quem vota-

riam sem sugestões de nomes, 
enquanto na estimulada são 
apresentados os candidatos. A 
pesquisa também revela que 
61% dos entrevistados têm o 
voto consolidado, enquanto 
37% ainda podem mudar seu 
voto. O índice de rejeição 
mostra que Zito lidera com 
27%, seguido por Netinho com 
20% e Celso do Alba com 18%.

Foram entrevistados 1.100 
eleitores entre 28 e 29 de 
agosto, e a pesquisa foi regis-
trada na Justiça Eleitoral sob o 
número RJ-06083/2024, com 
uma margem de erro de 3 
pontos percentuais e um nível 

de confiança de 95%.

INTENÇÃO DE VOTO ESPON-
TÂNEO:

- Netinho Reis: 22%
- Zito: 20%
- Celso do Alba: 7%
- Wesley Teixeira: 1%
- Branco/Nulo: 13%
- NS/NR: 3%
INTENÇÃO DE VOTO ESTI-

MULADO:
- Netinho Reis: 36%
- Zito: 30%
- Celso do Alba: 10%
- Wesley Teixeira: 2%
- Branco/Nulo: 8%
- NS/NR: 14%

Município possui um dos maiores orçamentos do Estado do Rio, 
mas não tem resultado em altos investimentos públicos

pavimentação das vias urbanas, 
a infraestrutura para energia 
elétrica nas áreas industriais, 
e a expansão da coleta de resí-
duos e recicláveis. Também é 
essencial uma parceria mais 
efetiva com o governo estadual 
para segurança pública e com-
bate ao comércio ilegal. Estas 
demandas refletem as quei-
xas da população, que também 
clama por investimentos em 
transporte e educação.

No setor de transporte, há crí-
ticas sobre a qualidade dos servi-
ços, com ônibus frequentemente 
superlotados e longos intervalos 
entre as viagens. A integração 
com outros municípios da Região 
Metropolitana do Rio é limitada, 
apesar da cidade ser atravessada 
por importantes rodovias como 
a BR-040 e a BR-493. Recente-
mente, a prefeitura implemen-
tou ônibus municipais com tarifa 
zero para suprir a carência no 
transporte.

As enchentes são um outro 
desafio significativo para o pró-
ximo prefeito. A falta de estudos 
atualizados sobre áreas vulnerá-
veis e um plano de contingência 

desatualizado comprometem 
a eficácia das medidas contra 
as cheias. O último diagnóstico 
utilizado é de 2011.

Além disso, a educação é 
uma área prioritária. Candi-
datos à prefeitura como Zito 
(PV), Wesley Teixeira (PSB) e 

Celso do Alba (União) assina-
ram um compromisso com o 
Sindicato Estadual dos Profis-
sionais de Educação do Estado 
do Rio (Sepe) para melhorar a 
educação, incluindo reajustes 
salariais. Atualmente, o venci-
mento básico dos professores 

em Duque de Caxias não atinge 
o piso nacional do magistério 
de R$ 4.580,57.

Moradores como Jussara 
Porfírio, do bairro Doutor 
Laureano, e Lilian Almeida, de 
Xerém, destacam a necessi-
dade urgente de melhorias 

em transporte, segurança, 
saúde e educação, com foco 
especial nas enchentes e na 
falta de opções de transporte. 
Lidiane Lima, de Santa Cruz 
da Serra, também enfatiza a 
crescente preocupação com 
a segurança.

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS
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O início das 
obras de 
recupe-
ração da 
R J -1 27, 
severa-

mente afetada pelas for-
tes chuvas, e a reabertura 
da rodovia foram anun-
ciadas no último sábado 
pelo secretário de Estado 
de Infraestrutura e Obras 
Públicas, Uruan Andrade, 
e o presidente do Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem (DER-RJ), Pedro 
Ramos, após vistoria rea-
lizada no trecho entre 
Paracambi e Mendes. Com 
investimento de mais de 
R$100 milhões, as inter-
venções necessárias para 
restabelecer a segurança 
e funcionalidade da rodo-
via incluem 22 pontos de 
contenção de encostas, 
construção de uma ponte, 
drenagem e sinalização.

A circulação de veículos 
foi liberada e a partir do 
dia 9 de setembro, começa 
a funcionar o sistema Pare 
e Siga durante a execução 
das obras para evitar mais 
transtornos para mora-
dores e comerciantes da 

região. O tráfego vai fun-
cionar em meia pista, nos 
horários de maior movi-
mento, entre 5h e 10h e 
das 17h às 24h, períodos 
que concentram o deslo-
camento de estudantes e 
trabalhadores na região.

A abertura parcial será 
realizada no sistema Pare 
e Siga para veículos leves, 
utilitários, motocicletas e 
micro-ônibus. O tráfego 
de veículos pesados, como 
carretas, caminhões e ôni-
bus, permanece proibido. 
O secretário de Infraes-
trutura e Obras Públicas, 
Uruan Andrade, destacou 
que a medida será adotada 
considerando a segurança 
dos usuários da via e a 
necessidade de retomada 
da normalidade na região.

– Esse resultado só foi 
possível com a parceria do 
Governo do Estado com 
as prefeituras da região. O 
apoio do legislativo tam-
bém foi fundamental para 
obtermos os recursos do 
fundo soberano- afirmou 
o secretário.

Serão duas frentes de 
trabalho realizadas simul-
taneamente. As obras no 

trecho da Serra de Para-
cambi preveem a cons-
trução de 15 contenções, 
pavimentação, drenagem e 
uma ponte de 150 metros 
entre os quilômetros 16 e 
21. As intervenções para 
prevenir deslizamentos e 
garantir a segurança viária 
no trecho entre os municí-
pios de  Paulo de Frontin 

Estado anuncia início de obras e reabertura 
da RJ-127, entre Mendes e Paracambi

A Operação Lei 
Seca autuou 
500 condutores 
por alcoolemia 

no teste do etilômetro, 
entre sexta-feira (30/08) e 
domingo (01/09) em todo 
o Estado do Rio. Os muni-
cípios de Macaé, Magé, 
Resende, Barra Mansa e o 
bairro de Irajá registraram 
as maiores quantidade de 
flagrantes no bafômetro.

Nas 33 ações de fisca-
lização realizadas, a 
Operação analisou 3.131 
condutores e finalizou o 
período com uma taxa de 
alcoolemia total de 16%.

No Norte Fluminense, o 
município de Macaé marcou 
uma taxa média de 36,1% 
nas 155 abordagens reali-
zadas entre os dias de sexta 
(30/08) e sábado (31/08).

Na Região Metropoli-
tana do Rio, uma ação de 
domingo (01/09), no muni-
cípio de Magé, registrou 
uma taxa de 27,7%. Foram 
130 condutores abordados 
e 36 pegos com teor alcoó-
lico acusatório.  

Na Região do Médio Vale 
do Paraíba, o município de 
Barra Mansa registrou uma 
taxa média de alcoolemia 
de 20,4% entre os dias de 
sábado (31/08) e domingo 
(01/09). Já o município de 
Resende marcou 22,4% 
numa blitz de sexta (30/08). 
Lá, foram 26 motoristas 
pegos pelo bafômetro dos 
116 testados.

Na Zona Norte do Rio, 
uma ação de sábado, no 
bairro de Irajá, marcou 
uma taxa de 20%. Dos 107 
condutores testados, 22 

foram acusados de alcoo-
lemia.

OPERAÇÃO LEI SECA
A Operação Lei Seca é 

uma iniciativa da Secre-
taria de Estado de Governo 
do Rio de Janeiro, em 
parceria com o DETRAN 
e Secretaria de Estado da 
Polícia Militar, criada para 
combater a combinação de 
álcool e direção, visando 
reduzir acidentes de trân-
sito e salvar vidas. Lançada 
em 2009, a operação realiza 
blitzes em vias estraté-
gicas, onde condutores são 
submetidos ao teste do 
bafômetro. Além da fiscali-
zação, a operação também 
tem um forte viés educa-
tivo, promovendo a cons-
cientização sobre os perigos 
da embriaguez ao volante.

Alunos das escolas 
públicas de Niterói 
terão a oportuni-
dade de conhecer 

a Nave Educacional Enel, 
um ônibus equipado com 
recursos audiovisuais, jogos 
educativos, telas touch e 
tecnologia de realidade 
virtual 3D. Na segunda-
-feira, 2 de setembro, a ativi-
dade acontecerá na Escola 
Municipal Nossa Senhora da 
Penha, em Ponta D’Areia, das 
7h às 12h. No dia seguinte, 3 
de setembro, será a vez da 
Escola Municipal Paulo Freire, 
no Fonseca, das 13h às 17h.
Na quarta-feira, 4 de 
setembro, a Nave Educacional 
visitará três escolas: das 7h às 
12h, estará na Escola Muni-
cipal Felisberto de Carvalho, 
em Pendotiba, e na Escola 
Municipal Maria Felisberta, 
no bairro João Brasil; e das 
13h às 16h, na Escola Muni-
cipal Ayrton Senna, no Centro.
A visita será concluída na 
quinta-feira, 5 de setembro, 
com uma nova parada na 
Escola Municipal Felisberto 
de Carvalho (Pendotiba), das 
7h às 12h. A Nave Educacional 
Enel visa complementar o 
aprendizado escolar com 
uma abordagem interativa e 
atraente, focando em reci-
clagem, uso consciente de 
recursos naturais e eficiência 
energética, para promover 
mudanças nos hábitos de 
consumo de energia.

NITERÓI
Sete unidades da rede estadual 
de saúde receberam o Selo de 

Segurança do Paciente

RIO DE JANEIRO

Sete unidades da rede 
estadual de saúde rece-
beram o Selo de Segu-

rança do Paciente, premiação 
que destaca o compromisso 
das instituições em promover 
a cultura de segurança do 
paciente, alinhada às melhores 
práticas de gestão de inci-
dentes no setor de saúde.

O prêmio é atribuído às 
instituições que se destacam 
pela excelência na notificação, 
classificação, investigação e 
tratativa de eventos adversos, 
utilizando a ferramenta Epimed 
Segurança do Paciente. As 
unidades do Estado que rece-
beram a honraria são: Hospital 
Estadual Azevedo Lima, em 
Niterói; Hospital Estadual Dr. 
Ricardo Cruz, em Nova Iguaçu; 
Hospital Estadual Prefeito João 
Batista Cáffaro, em Itaboraí; 
Hospital Estadual Roberto 
Chabo, em Araruama; Hospital 
Regional do Médio Paraíba 
Dra. Zilda Arns Neumann, em 

Volta Redonda; Instituto Esta-
dual do Cérebro, na capital; 
e UPA do Colubandê, em São 
Gonçalo.

- Este resultado evidencia 
o compromisso contínuo da 
Secretaria de Estado de Saúde 
com a segurança e o bem-estar 
dos pacientes atendidos em 
nossa rede. Esse é um tema 
central para a Secretaria e uma 
questão pessoal para mim, que 
venho da Vigilância Sanitária - 
destaca a secretária de Estado 
de Saúde, Cláudia Mello. Das 
450 instituições de saúde de 
todo o país avaliadas, apenas 
37% (170) em 17 estados brasi-
leiros conquistaram o selo, 
das quais 28 são públicas. A 
avaliação das unidades é feita 
numa parceria entre o Insti-
tuto Brasileiro de Segurança 
do Paciente (IBSP) e a empresa 
Epimed Solutions. No estado 
do Rio, 36 instituições, entre 
públicas e privadas, foram 
premiadas.

RIO DE JANEIRO

A rodovia foi liberada ao tráfego e vai funcionar no sistema Pare 
e Siga durante a execução das obras em horários de maior pico

Lei Seca registrou 500 casos de 
alcoolemia durante o final de semana

Nave 
educativa da 

Enel estaciona 
em vários bairros 

de Niterói

e Mendes envolvem a exe-
cução de sete contenções 
de encostas.   No trecho de 
Paracambi, onde será cons-
truída uma ponte, o consór-
cio contratado tem prazo 
de 12 meses para executar 
todos os serviços de recu-
peração da estrada, que foi 
muito danificada pelas chu-
vas. Houve deslizamentos e 

erosões que interromperam 
o tráfego na RJ-127 desde 
fevereiro de 2024.

— O DER-RJ está empe-
nhado em restabelecer 
o fluxo normal da RJ-127, 
devolvendo à população uma 
rodovia segura e eficiente. 
As empresas contratadas já 
estão mobilizando maquiná-
rio para dar início às obras  

de recuperação do trecho 
afetado pelas chuvas— enfa-
tizou o presidente do DER, 
Pedro Ramos. São cerca de 
12 quilômetros de extensão, 
entre as cidades de Para-
cambi e Mendes. Diversas 
técnicas de contenção serão 
aplicadas para estabilizar o 
solo e minimizar riscos futu-
ros de deslizamentos.
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Os candi-
datos que 
c o n c o r-
rem nas 
e le ições 
m u n i c i -

pais de 2024 devem decla-
rar seus bens ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) após 
as convenções partidárias. 
Essa medida visa garantir 
transparência, e os dados 
estão disponíveis para con-
sulta pública na plataforma 
DivulgaCandContas.

As declarações incluem 
bens imóveis como casas, 
apartamentos, chácaras e 
veículos, além de participa-
ções em empresas, saldos 
bancários, ações e outras 
aplicações financeiras. O 
Correio Sul Fluminense, 
parte do grupo Correio da 
Manhã, detalha as decla-
rações dos candidatos de 

Pinheiral, Piraí e Angra dos 
Reis.

Cláudio Ferreti (MDB), de 
Angra dos Reis, declarou um 
total de R$ 2.532.971,80. 
A maior parte, mais de 
80%, refere-se a imóveis, 
incluindo terrenos, aparta-
mentos e uma casa. Tam-
bém foram declarados 
fundos de investimento, 
um veículo e depósitos 
bancários. Seu vice, Jorge 
Eduardo Mascote (PP), 
declarou R$ 48.005,67, que 
incluem um veículo e quo-
tas de capital.

Rafael Ribeiro (PSOL) 
registrou R$ 1.040.000,00 
em bens, divididos entre 
um veículo, uma aplicação 
de renda fixa e uma casa. 
Sua vice, Cida Remédios, 
não declarou bens.

Renato (PL) declarou R$ 
3.576.088,35, com a maior 

parte em participações 
societárias. Também pos-
sui apartamentos, motos 
aquáticas e um automóvel. 
Sua vice, Karina Caldas (PL), 
informou R$ 93.301,99 em 
bens, incluindo um carro, 
uma moto e um depósito 
bancário.

Venissius (União Brasil) 
declarou R$ 3.502.519,73, 
distribuídos entre aparta-
mentos, economias, terre-
nos e um prédio comercial. 
Sua vice, Veronica Inácio 
(PSB), não declarou bens.

Zé Augusto (Repu-
blicanos) informou R$ 
1.092.930,67, que incluem 
uma motocicleta, depósi-
tos bancários e um apar-
tamento. Seu vice, Pastor 
Luís Gustavo (PRTB), decla-
rou R$ 34.054,97 em quo-
tas de capital e depósitos 
bancários.

Inscrições para o concurso 
público de Mangaratiba 

terminam dia 16 de setembro

As inscrições para o 
concurso público da 
Prefeitura de Mangara-

tiba estão abertas até o dia 16 
de setembro. São oferecidas 
585 vagas para diferentes 
níveis de escolaridade, desde 
alfabetizado até nível superior.

Os interessados devem se 
inscrever pelo site da banca 
organizadora IAN (www.ian.
org.br). As provas serão reali-
zadas em três datas distintas 
para acomodar os diversos 

níveis de escolaridade dos 
candidatos.

O concurso abrange uma 
ampla variedade de cargos:

Nível alfabetizado: Auxiliar 
de Serviços Gerais (30 vagas) e 
Servente Escolar (16 vagas).

Nível fundamental 
completo: Auxiliar Adminis-
trativo (80 vagas), Auxiliar 
de Berçário (4 vagas), Auxi-
liar de Secretaria Escolar (10 
vagas), Inspetor de Alunos (15 
vagas), Merendeiro (30 vagas) 

e Recepcionista (2 vagas).
Nível médio e técnico: Agente 

de Fiscalização Fazendária (10 
vagas), Agente de Fiscalização 
de Obras e Postura (5 vagas), 
Auxiliar de Turma (100 vagas), 
Instrumentador Cirúrgico (3 
vagas), Profissional de Apoio 
Escolar (150 vagas), Secretário 
Escolar (5 vagas), Técnico de 
Enfermagem (1 vaga), Técnico de 
Higiene Bucal (1 vaga), Técnico 
de Raio X (1 vaga), Técnico 
em Hematologia (4 vagas), 
Técnico em Planejamento (1 
vaga) e Professor II (Cadastro 
de Reserva). Nível superior:  
Analista de Planejamento (3 
vagas), Arquiteto (1 vaga), Assis-
tente Social (12 vagas), Auditor 
Fiscal Fazendário (2 vagas), 
Contador (3 vagas), Enfermeiro 
(1 vaga), Engenheiro Civil (3 
vagas), Engenheiro Florestal (2 
vagas), Fisioterapeuta (1 vaga), 
Fonoaudiólogo (4 vagas), além 
de diversas especialidades 
médicas e professores.

Patrimônio de candidatos a prefeito de 
Angra dos Reis vão de R$ 1 mi a R$ 3 mi

Foram substituídos cerca 
de 50 metros de mani-
lhas de ferro por outras de 

concreto; entorno sofria com 
elevação das águas em períodos 
de chuva

Volta Redonda – No final de 
agosto, a Prefeitura de Volta 
Redonda concluiu a substi-
tuição de aproximadamente 50 
metros de manilhas localizadas 
às margens da linha férrea, na 

altura da Rua 1.014. As novas 
manilhas, feitas de concreto 
e com 1,2 metro de diâmetro, 
substituem as antigas manilhas 
de ferro, que estavam desgas-
tadas e causavam inunda-
ções durante chuvas fortes na 
confluência da Avenida Alfredo 
Moreira com a Rua 1.014.

“Os moradores relatavam 
que a água retornava durante 
as chuvas devido aos danos 

na antiga rede, causados pelo 
desgaste ao longo do tempo. A 
intervenção exigiu cuidados espe-
ciais por ser realizada ao lado da 
linha férrea. Embora seja uma obra 
de pequeno porte, seu impacto 
positivo nas comunidades é signi-
ficativo. Com as novas manilhas, 
esperamos resolver os problemas 
de inundação nas chuvas”, afirmou 
o secretário municipal de Obras, 
Jerônimo Teles.

Volta Redonda conclui rede de drenagem 
pluvial entre o Santo Agostinho e Volta Grande

VOLTA REDONDAMANGARATIBA

Desde o domingo, 
1º de setembro, 
os motoristas 

que utilizam a Rodovia 
Rio-Santos (BR-101) já 
enfrentam um novo 
aumento nas tarifas 
de pedágio. A Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) auto-
rizou um reajuste que 
afeta os usuários do 
sistema free flow na Costa 
Verde.

De acordo com a deli-
beração nº 402, publicada 
em 26 de agosto de 2024 
no Diário Oficial da União, 
a tarifa para veículos 
de passeio foi ajustada. 

Durante a semana, o valor 
subiu de R$ 4,60 para R$ 
4,70, enquanto nos finais 
de semana e feriados, o 
pedágio passou de R$ 7,60 
para R$ 7,90.

Este é o segundo 
aumento desde a intro-
dução do sistema free flow 
em março de 2023. Na 
época, as tarifas eram de 
R$ 4,10 durante a semana 
e R$ 6,80 aos finais de 
semana.

O sistema free flow 
permite que os veículos 
transitem sem parar nos 
pórticos de pedágio, 
visando melhorar a fluidez 
do tráfego e reduzir o 

tempo de espera. No 
entanto, com o reajuste, 
os motoristas enfrentarão 
um custo maior em suas 
viagens pela BR-101.

A ANTT justificou o 
reajuste como necessário 
para assegurar a conti-
nuidade dos serviços e 
a manutenção da quali-
dade das infraestruturas 
rodoviárias, conside-
rando o aumento dos 
custos operacionais e de 
manutenção. Embora a 
decisão fosse esperada, 
ela impacta diretamente 
o bolso dos usuários, que 
precisarão arcar com os 
novos valores.

RIO-SANTOS

Pedágio da Rio-Santos 
fica mais caro
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no fórum da memória do  jornalismo fluminense

Geral 7

A Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) lan-
çou internacio-
nalmente, nesta 
segunda-feira (2), 

em Brasília, o Programa de Certi-
ficação Fiocruz de Bancos de Leite 
Humano (PCFioBLH). Esta é uma 
ação estratégica da instituição, 
junto com o Ministério da Saúde e 
a Agência Brasileira de Cooperação 
(ABC/MRE), que visa o fortaleci-
mento das capacidades científica, 
produtiva, tecnológica, gerencial e 
de garantia da qualidade da Rede 
Global de Bancos de Leite Humano. 
A iniciativa tem como objetivo não 
só atender demandas do Sistema 
Único de Saúde (SUS) como dos 
países cooperantes para a segu-
rança alimentar e nutricional na 
atenção a recém-nascidos e lacten-
tes. O lançamento marca também 
a implantação do programa em 
Cabo Verde, Guatemala e Paraguai. 
“O programa de certificação 
de qualidade do banco de leite 
humano foi integralmente desen-
volvido nos laboratórios da Fio-
cruz. Consolidamos três décadas 
e meia de pesquisa. O programa 
tem o objetivo de prover a rede de 

bancos de leite humano de cada 
um dos países participantes dessa 
iniciativa com um sistema formal 
de avaliação contínua da efetivi-
dade das ações desenvolvidas pelas 
unidades que as integram, assegu-
rando a qualidade dos produtos e 
dos processos”, disse João Aprígio, 
pesquisador da Fiocruz envolvido 
com o assunto desde a década de 
1980 no evento de lançamento. 
A v a l i a ç ã o  c o n t í n u a 
O programa visa prover as redes 
de bancos de leite humano dos 
países participantes com um 
sistema de avaliação contínua, 
assegurando a qualidade dos 
produtos, processos e serviços. 
Ao mesmo tempo, a iniciativa 
prevê um sistema dinâmico de 
informação sobre oportunidades 
de melhoria. A garantia de acesso e 
de qualidade do leite humano são 
os pilares da segurança alimentar e 
nutricional, explicou João Aprígio, 
e, para isso, a certificação se torna 
decisiva, além de ser uma inova-
ção nos serviços dos sistemas de 
saúde dos países colaboradores. 
O projeto foi lançado no ano 
passado, trabalhando primeiro 
o Brasil, especialmente Brasília, 

única cidade no mundo autossu-
ficiente em leite humano, e depois 
El Salvador, a título de prospec-
ção e avaliação. Agora, começa 
a ser implementado em outros 
países em parceria com a ABC. 
“É uma alegria porque a Rede de 
Bancos de Leite Humano é um 
programa que nos emociona por 
tudo que consegue fazer princi-
palmente salvando vidas de crian-
ças. É muito simbólico que ocorra 
aqui no Distrito Federal porque 
Brasília é a única cidade autos-
suficiente em leite humano. No 
momento em que construímos a 
certificação de qualidade, damos 
mais um passo que faz com que 
o banco de leite possa ter a força 
que tem. O banco está dando mais 
um passo seja na capacitação, seja 
no apoio à implementação, seja 
no acompanhamento, no regis-
tro dos importantes resultados 
e principalmente protegendo 
as nossas crianças e salvando 
vidas”, explicou Fabiana Damá-
sio, diretora da Fiocruz/Brasília. 
A rede de bancos de leite de Cabo 
Verde já tem mais de uma década 
de funcionamento, sendo consi-
derada um projeto consolidado, 

Fiocruz lança Programa de Certificação 
de Bancos de Leite Humano

“Eu tinha cinco anos de 
idade, morava no bairro 
de Santa Catarina, em 

São Gonçalo, quando reuni 
cartões de visitas que meu pai 
acumulava, ele que tinha uma 
pequena indústria, acumu-
lava esses tipos de materiais e, 
dentro de uma caixa de rádio, 
vazia, de repente a minha 
mãe se surpreendeu comigo, 
sentado, dentro dela, lendo 
os comerciais que papai tinha 
guardado, nascia alí um locutor 
de rádio!” Com essa frase, 
Rujany Martins, iniciou seu 
expressivo depoimento como 
homenageado da 7ª Edição do 
Fórum da Memória do Jorna-
lismo Fluminense, no Solar do 
Jambeiro, no último dia 27 de 
Agosto, no Solar do Jambeiro. 
A iniciativa é do Sindicato 
dos Jornalistas Profissionais 
do Estado do Rio de Janeiro.  
 Sua trajetória profissional, 
que chega a mais de  70 
anos de atividades em 
vários setores, passa por  
radialista, rádio-repórter, 
comentarista de futebol, publi-
citário, jornalista e empresário. 
Como radialista começou 

sendo Locutor do programa  
“Voz da AGE” – Associação 
Gonçalense de Estudantes-,  
ainda aos 16 anos, da empresa 
Alto Falantes Araribóia, quando 
começou a trabalhar, já de 
Carteira Profissional assinada, 
aliás, em todas as empresas 
por onde passou trabalhou 
de forma regularizada, fato 
de orgulho também para ele. 
Dalí foi só questão de tempo 
e Rujany Martins tornou-se 
Comentarista de Futebol, 
trabalhando na Rádio Tupi, 
então fazendo parte da equipe 
mais famosa do rádio brasi-
leiro na época, atuando ao 
lado de grandes e históricos 
nomes do Radiojornalismo 
Esportivo brasileiro, como 
Afonso Soares, Oduvaldo 
Cozi, Dualcei Camargo, Jorge 
Curi, Mario Viana e João Vita.  
Contando passagens ainda com 
o inesquecível Valdir Amaral, 
também um dos amigos que 
fez na época, Rujany encantou 
a plateia, presente nesta 
Edição do Fórum, ao contar, 
com detalhes inusitados e 
particulares, passagens desta 
época de sua vida profissional. 

Mas não só de rádio viveu 
Rujany Martins, trabalhou na 
esfera governamental, sendo 
um dos Diretores da Flumitur, 
onde conheceu o arrojado 
empresário Ephrem  Amora. 
No Grupo Fluminense de 
Comunicação, à convite de 
Efherem assumiu a direção 
da Rádio Fluminense, editor 
de Esportes e Diretor Comer-
cial  do jornal O Fluminense.   
  Rujany destaca que Ephrem 
foi  o grande responsável 
pela transformação,  cresci-
mento e desenvolvimento do 
jornal O Fluminense, quando 
atingiu um patamar até então 
desconhecido pelos veículos 
impressos niteroienses e, dessa 
forma entrou para a história 
definitiva do jornalismo brasi-
leiro como um dos maiores 
veículos de mídia impressa 
que o país já teve. E neste 
processo  do O Fluminense,  
Rujany participou ativamente 
e aprendeu outra profissão 
a de Publicitário, onde fez 
história marcante também. 
Em sua rica vida profissional, 
Rujany Martins também foi 
proprietário de um veículo 

Democracia, lei e redes 
sociais: Reflexões sobre a 
suspensão do X no Brasil

SOCIEDADE

Por Antonio Vitor Jr.

Adecisão do ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
de suspender a operação do X 
(antigo Twitter) em todo o terri-
tório nacional marca um ponto 
crucial no debate sobre a regu-
lação das plataformas digitais no 
Brasil.

A medida, que tem como pano 
de fundo a retirada dos repre-
sentantes legais do X no país por 
parte de Elon Musk, levanta uma 
série de questões complexas 
que envolvem o equilíbrio entre 
a liberdade de expressão e o 
cumprimento das leis.

De um lado, há um claro 
desafio à legislação brasileira 
por parte do X ao operar no 
país sem a devida represen-
tação legal. Esse é um ponto de 
discórdia que ultrapassa as fron-
teiras nacionais, ecoando em um 
cenário global onde a regulação 
das redes sociais tem se tornado 
um tema cada vez mais urgente.

A decisão do ministro 
Alexandre de Moraes, de fato, 
responde a uma necessidade 
de garantir que as empresas 
de tecnologia cumpram as leis 
locais, evitando que plataformas 
se tornem territórios sem lei 
onde o interesse privado preva-
lece sobre o interesse público. 
No entanto, a suspensão da 
plataforma também traz à tona 
questões sobre a proporciona-
lidade das medidas adotadas. 
O editorial de hoje (2) da Folha 
de São Paulo, por exemplo, 
destaca que, embora a insis-
tência do X em desobedecer 
ordens judiciais não pudesse 
passar sem sanção, a extensão 
das medidas de Moraes merece 
críticas. A suspensão total da 
plataforma, acompanhada de 
ações contra empresas como a 
Starlink, pertencente a Musk, 
levanta dúvidas sobre até que 

ponto o poder do Judiciário 
deve se estender em situações 
como essa.

Além disso, a saída do X do 
Brasil traz impactos técnicos 
e operacionais significativos. 
A ausência de uma base física 
da empresa no país fragiliza a 
fiscalização e dificulta a apli-
cação de multas, ao mesmo 
tempo em que compromete a 
soberania dos dados dos usuá-
rios brasileiros, que agora esta-
riam sob a jurisdição das leis 
dos Estados Unidos.

Esses fatores criam um 
cenário onde as empresas 
brasileiras que dependem da 
plataforma podem enfrentar 
desafios adicionais, desde a 
competitividade global até a 
eficiência operacional.

Por fim, a situação expõe a 
lacuna deixada pela falta de 
regulamentação das redes 
sociais no Brasil. O Congresso 
Nacional, ao adiar a aprovação 
do projeto que visa regula-
mentar essas plataformas, 
deixa o país vulnerável em um 
ambiente digital cada vez mais 
complexo e propenso a abusos.

Esse vácuo legislativo, combi-
nado com decisões judiciais 
que, por vezes, parecem ultra-
passar os limites do razoável, 
coloca o Brasil em uma posição 
delicada, onde a defesa da 
democracia e da liberdade 
de expressão deve ser cuida-
dosamente balanceada com 
o respeito às leis e à ordem 
pública.

A suspensão do X no Brasil, 
portanto, é mais do que um 
simples embate entre um 
empresário e o Supremo 
Tribunal. Trata-se de um marco 
na evolução da regulação digital 
no país, que exigirá reflexões 
profundas e, possivelmente, 
ajustes para que se alcance um 
equilíbrio justo entre liberdade, 
regulação e justiça.

Brasília é única cidade no mundo autossuficiente em leite humano

SOCIEDADE

Rujany martins é homenageado 

impresso de destaque, já nos 
anos 90. À frente do Nosso 
Jornal, juntamente com o jorna-
lista Evaldo Nascimento, por 
quase duas décadas seguidas, 
manteve seu próprio negócio 
e fez grande reportagens.  
A Assembléia Legislativa 
Estadual também o conde-
corou com a Medalha Tira-
dentes, além da  Câmara de 
São Gonçalo, onde nasceu 
e trabalha até hoje, onde 
recebeu as medalhas “Luiz 
Palmier”, “Joaquim Lavoura” 
e Belarmino de Matos”. 
Durante sua carreira, Rujany 
entrevistou famosos como 
Jango Goulart, Leonel 
Brizola, Carlos Lacerda, 
Pelé, Garrincha. O jornalista 
também cobriu várias Copas 
do Mundo, carnavais do Rio 
e Niterói, e a inauguração 
de Brasília pela Rádio Tupi. 
O jornalista Rujany Martins é 
autor do livro “Vi, ouvi, vivi” 
(Ed. Apologia Brasil, 212 p.), 
uma coletânea de relatos 
memoriais de sua carreira de 
70 anos de estrada no jorna-
lismo radiofônico e impresso 
do Rio de Janeiro, mas de 
grande repercussão nacional. 
Na primeira parte da obra, 
Rujany mergulha em suas 
origens no bairro Porto da 
Pedra, em São Gonçalo/
RJ, cidade onde nasceu e se 
formou, e nas amizades da 
juventude – de uma geração 
considerada a mais notável 
da história do município – 
que nunca lhe faltaram e 
que foram fundamentais ao 
longo de toda a sua vida. 
Atualmente Rujany Martins 
coleciona medalhas, placas e 
honrarias através das homena-
gens que recebe, como esta do 
Fórum da Memória do Jorna-
lismo Fluminense, realizada 
pelo Sindicato dos Jornalistas 
Profissionais do Estado do Rio 
de Janeiro (SJPERJ), através de 
seu Presidente, Mário Sousa. 
Todos os depoimentos dos 
homenageados deste Fórum 
serão transformados num 
livro, pelo selo Niterói Livros, 
da Fundação de Artes de 
Niterói (FAN).

por isso o país foi escolhido como 
um dos três integrantes iniciais 
para o Programa de Certificação. 
 
T r i a n g u l a ç ã o 
A medida inaugura ainda um novo 
sistema de colaboração, numa 
espécie de triangulação. “Sempre 
atuamos com um processo de cola-
boração bilateral. A ideia agora é 
empoderar Cabo Verde para atuar 
também no momento de implemen-
tar o programa nos países vizi-
nhos. Isso gera mais competência 
local e reduz custos”, garantiu 

João Aprígio. “É como se fossem 
centros colaboradores regionais”. 
O mesmo acontece com o Para-
guai, para os países do Sul do 
continente, e Guatemala, onde 
os bancos de leite humano já fun-
cionam há mais de 16 anos com a 
cooperação brasileira, em relação 
à América Central. “Em vez de os 
profissionais virem para o Bra-
sil, receberiam treinamento em 
suas próprias regiões. Isso amplia 
a capacidade de resposta, sem 
perder de vista o trabalho em 
rede”, acrescentou João Aprígio. 

A implantação do programa 
em Cabo Verde, na Guatemala 
e no Paraguai reafirma o com-
promisso da cooperação técnica 
internacional brasileira na busca 
de alternativas que permitam 
reduzir as mortes de recém-nas-
cidos e lactentes, assim como 
prevenir a ocorrência de doen-
ças crônicas não transmissíveis, 
dando consecução ao que foi 
pactuado no âmbito dos Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS). *COM INFORMA-
ÇÕES DE AGÊNCIA BRASIL 
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Estão abertas as inscri-
ções para o Processo 
Seletivo 2025 do Insti-

tuto Federal Fluminense (IFF) 
até 7 de outubro. São 2.750 
vagas para o primeiro semes-
tre e 90 para o segundo, em 
cursos técnicos de nível médio 
em diversos campi, incluindo 
Cabo Frio, Maricá e Macaé. 
As inscrições podem ser fei-
tas online no site oficial ou 
presencialmente nos campi. 
A taxa de inscrição varia con-
forme o curso e pode ser paga 

até 10 de outubro via PIX, 
cartão de crédito ou boleto.

Candidatos podem solici-
tar isenção da taxa de inscri-
ção até 10 de setembro. Os 
resultados dos pedidos de 
isenção e a lista de inscritos 
serão divulgados no site de 
seleções do IFF conforme o 
cronograma do edital.

O processo seletivo é desti-
nado a candidatos com dife-
rentes níveis de formação. 
Para cursos técnicos inte-
grados ao Ensino Médio, é 

necessário ter concluído ou 
estar concluindo o Ensino 
Fundamental. Já para os cur-
sos técnicos concomitantes, 
é preciso estar cursando, no 
mínimo, o 2º ano do Ensino 
Médio. Para cursos técnicos 
subsequentes, o candidato 
deve ter concluído o Ensino 
Médio ou possuir certificação 
através de exames como o 
ENEM ou ENCCEJA.

No campus Cabo Frio, há 
vagas para cursos técnicos 
integrados em hospedagem 

(70) e química (60), e para 
cursos concomitantes em 
gastronomia e eletromecâ-
nica (30 vagas cada).

A prova ocorrerá em 1º de 
dezembro de 2024, das 9h30 
às 12h30, com o gabarito 
sendo divulgado no mesmo 
dia após as 18h. Recursos 
contra o gabarito podem ser 
feitos em 2 de dezembro, e 
o resultado final será anun-
ciado em 10 de dezembro, 
com homologação prevista 
para 20 de dezembro de 2024.

Inscrições abertas para 
processoseletivo 2025 do IFF

Rio das Ostras abre 
Turnê Orquestrando a 
Vida 2024 com Concerto 
da Orquestra Sinfônica

Nova Policlínica 
Municipal é inaugurada 

no bairro Parati

No dia 8 de setembro, 
Rio das Ostras 
abrirá a Turnê 

Orquestrando a Vida 2024 
com o Concerto inau-
gural da Orquestra Sinfô-
nica Mariuccia Iacovino, 
às 17h, na Concha Acús-
tica da Praça São Pedro, 
com entrada franca. Sob 
a regência dos maes-
tros Jony William Villela 

Vianna e Brian Fleming, e 
com a participação espe-
cial do cantor Sandro Balli, 
o evento é promovido pelo 
Instituto Dell’Arte. A turnê, 
que percorre cidades flumi-
nenses e a capital, inclui um 
repertório variado e conta 
com apoio do Governo do 
Rio e financiamento pela 
Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura.

Neste sábado (31), 
a Prefeitura de 
Araruama, por meio 

da Secretaria Municipal 
de Saúde, inaugurou uma 
nova Policlínica Municipal 
no bairro Parati. A unidade, 
com 283,47m², dispõe de 
recepção, banheiros acessí-
veis, consultórios, pediatria, 
sala de reunião, farmácia, sala 
de vacinas, espaço para cura-

tivos, atendimento à saúde da 
mulher e consultório odon-
tológico. Com equipamentos 
modernos e uma equipe 
qualificada, a policlínica visa 
oferecer um atendimento 
acolhedor e eficiente. Esta é a 
18ª unidade de saúde inaugu-
rada na gestão da prefeita Lívia 
de Chiquinho, que reafirmou 
seu compromisso com a saúde 
pública local.

Búzios inicia campanha 
do Setembro Amarelo 
com roda de conversa 

sobre saúde mental

Na segunda-feira 
(2), a Secretaria 
Municipal de 

Saúde de Búzios iniciou a 
campanha do Setembro 
Amarelo com uma roda 
de conversa no Geribá 
Tênis Park, às 13h30. 
Com o tema "Falar Alivia 
Dores Emocionais", o 
evento visa conscien-
tizar a comunidade 
sobre a saúde mental e 
a prevenção ao suicídio.

A programação incluiu 
palestras de especia-
listas e convidados que 
discutirão temas cruciais 

relacionados à saúde 
mental.

O Setembro Amarelo é 
uma campanha nacional 
dedicada à prevenção 
do suicídio, promovendo 
a conscientização sobre 
a importância da saúde 
mental. Dayana Azevedo, 
coordenadora de Saúde 
Mental, destaca a neces-
sidade de visibilidade 
para esses temas: “O 
Setembro Amarelo salva 
vidas”.

A roda de conversa 
é gratuita e aberta ao 
público.
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O Ministério 
da Gestão 
e da Ino-
vação em 
S e r v i ço s 
P ú b l i co s 

anunciou nesta segunda-feira 
(2) que conseguiu alcançar 
um acordo com 98,2% dos 
servidores públicos federais, 

garantindo reposição salarial 
e reestruturação de carreira. 
Foram assinados 45 acordos 
específicos após intensas 
negociações conduzidas pela 
pasta com representantes 
de diversas categorias do 
serviço público. Além disso, 
todos os servidores terão 
um reajuste linear de 9% em 

2023, bem como aumentos 
em benefícios como auxílio-
-alimentação e auxílio-saúde.
O secretário de Relações do 

Trabalho, José Lopez Feijóo, 
ressaltou que as negociações 
marcaram uma retomada 
significativa do diálogo, que 
estava ausente em gover-
nos anteriores. “As carreiras 

envolvidas nas negociações 
têm a garantia de que não 
sofrerão perdas entre 2023 
e 2026 e ainda terão uma 
recuperação de perdas pas-
sadas”, afirmou Feijóo. Ele 
mencionou que, apesar das 
demandas serem maiores do 
que os resultados alcança-
dos, as negociações foram 

bem-sucedidas.
O impacto orçamentário 

dos acordos está estimado 
em R$ 16 bilhões para 2025, 
mas o governo garante que, 
mesmo com esse aumento, 
a folha de pagamento do 
Executivo representará um 
percentual menor do PIB em 
comparação ao último ano 

do governo anterior. Além 
disso, os acordos preparam 
o caminho para a moderni-
zação do sistema de carrei-
ras do funcionalismo público, 
com foco na racionalização 
de cargos e na melhoria da 
eficiência dos serviços públi-
cos, alinhando-os às expec-
tativas da população.

Governo federal fechou acordo com 
mais  de 98% dos servidores após greves

Mpox: veja 
em mapas a 
distribuição 
de casos e 

mortes pelo 
Brasil

SAÚDE

Em agosto, a OMS 
declarou a mpox como 
uma Emergência de 

Saúde Pública de Importância 
Internacional (ESPII) devido 
à propagação de uma nova 
variante do vírus, Clado 1b, 
que tem maior mortalidade 
e facilidade de transmissão, 
afetando principalmente 
crianças na África Central. No 
Brasil, nenhuma ocorrência 
do Clado 1b foi identificada 
até o momento.
Desde o início de 2024, foram 
registrados 1.024 casos de 
mpox no país, sendo a maior 
parte na região Sudeste 
(81,6%, ou 681 casos). Compa-
rado a 2022, com mais de 10 
mil casos, o número atual é 
menor. Os estados com mais 
casos são São Paulo (430), Rio 
de Janeiro (194), Minas Gerais 
(50) e Bahia (35). Seis estados 
não tiveram casos confir-
mados ou prováveis este ano. 
Entre as cidades, São Paulo 
lidera com 322 casos, seguido 
por Rio de Janeiro (177) e 
Belo Horizonte (43).
O último boletim do Minis-
tério da Saúde, de 27 de 
agosto, informa que não 
houve mortes por mpox em 
2024; o último óbito ocorreu 
em abril de 2023. Em 2022, 
foram 14 mortes.

PF: Miguel Gutierrez é o
 principal implicado na 
fraude da Americanas

ECONOMIA 

Na segunda-feira, 
a Polícia Federal 
nomeou 41 suspeitos 

de envolvimento na fraude 
bilionária que levou a Ameri-
canas a pedir recuperação 
judicial no início do ano 
passado. Os suspeitos, que 
incluem o ex-presidente-
-executivo Miguel Gutierrez 
e a ex-presidente da B2W, 
Anna Saicali, podem assinar 
acordos de "não persecução" 

se admitirem participação 
no esquema que causou um 
rombo de mais de 25 bilhões 
de reais. Os implicados 
foram divididos em oito 
grupos conforme seu setor 
de atuação, abrangendo 
ex-funcionários e executivos 
de áreas como contabilidade 
e tecnologia. Gutierrez foi 
preso brevemente em Madri 
e Saicali entregou seu passa-
porte à polícia.

POLÍTICA

O ministro das Rela-
ções Institucionais, 
Alexandre Padilha, 

afirmou nesta segunda-feira (2) que 
qualquer mudança nas regras sobre 
controle de armas e funcionamento 
de clubes de tiro manterá o prin-
cípio de combate à liberação de 
armas no país. Na semana passada, 
o projeto que anulava regras 
sobre armas foi retirado da pauta 
do Senado após acordo com o 
governo. Padilha destacou que alte-
rações serão feitas em diálogo com 
o Congresso para preservar a segu-
rança pública e a cultura de paz. O 
projeto de decreto legislativo (PDL) 
retirado pretendia revogar partes 

de um decreto presidencial de 2023 
sobre armas. Um novo decreto será 
editado para corrigir pontos contro-
versos. O novo acordo permitirá 
que clubes de tiro estejam a menos 
de um quilômetro de instituições 
de ensino e ajustará as regras para 

a aquisição e manutenção de armas 
históricas, sem comprometer o 
combate à liberação de armas. 
Padilha enfatizou que a prioridade 
do governo é evitar que a libe-
ração de armas favoreça o crime e 
comprometa a segurança pública.

Ministro diz que mudança manterá 
combate à liberação de armas

Dino vota no STF por suspensão da 
rede X e alega soberania nacional

Nesta segunda-feira 
(2), a 1ª Turma do 
Supremo Tribunal 

Federal (STF) está avaliando a 
liminar do ministro Alexandre 
de Moraes que suspendeu a 
rede social X, anteriormente 
conhecida como Twitter, no 
Brasil. Até agora, dois dos 
cinco ministros já votaram a 
favor da suspensão: Moraes 
e o ministro Flávio Dino. Dino 
justificou seu voto com base 
nos princípios de soberania 
nacional e democracia.

Dino destacou que a legis-
lação brasileira não permite 
imposições estrangeiras, e 

que somente os tribunais 
brasileiros têm autoridade 
para interpretar as leis do 
país. Ele também afirmou 
que uma empresa não pode 
impor suas próprias regras no 
Brasil e que os estados são 
responsáveis por prevenir ou 
punir abusos.

O ministro ressaltou que 
a soberania nacional é funda-
mental para a democracia, e 
que sem ela, não há verda-
deira democracia. Além disso, 
defendeu que a liberdade de 
expressão deve ser regula-
mentada para evitar abusos e 
garantir a proteção das insti-

tuições sociais e políticas.
O ministro também 

criticou a alegação de censura 
feita pelo dono da X, Elon 
Musk, argumentando que 
a intervenção do Estado é 
baseada na Constituição e 
nas leis brasileiras. O caso 
teve início após a plataforma 
descumprir decisões judi-
ciais e fechar seu escritório 
no Brasil, violando o artigo 
1.134 do Código Civil que 
exige representantes legais 
para empresas estrangeiras 
no país. A sessão virtual para 
a decisão final ficará aberta 
até a meia-noite de hoje.

Nacional 

Nos últimos meses, greves envolveram de universidades federais a agências oficiais

9

Rios na Amazônia secam 
rapidamente e estiagem 
pode bater novo recorde

MEIO AMBIENTE

Após um ano de seca 
recorde em 2023 e uma 
estação chuvosa fraca, 

os rios da Amazônia estão 
diminuindo rapidamente 
desde junho, ameaçando uma 
nova estiagem. Previsões do 
Serviço Geológico Brasileiro 
(SGB) indicam que todos os 
rios da bacia amazônica têm 
grandes chances de ficarem 
abaixo dos mínimos históricos 
devido a altas temperaturas e 
chuvas abaixo da média.
O climatologista José Marengo 
aponta que a estação chuvosa 
não compensou a seca ante-
rior e o fenômeno La Niña não 
trouxe o esperado aumento 
de chuvas. Isso agrava a 

seca na Amazônia, afetando 
o transporte e as comuni-
dades ribeirinhas. O nível dos 
rios está crítico, com o Soli-
mões em Tabatinga medindo 
apenas 78 cm e o Madeira 
abaixo de dois metros desde 
julho. O governo iniciou 
dragagem em pontos críticos, 
mas o transporte na região já 
está comprometido.
A seca afeta plantações, 
pesca e o abastecimento 
de alimentos. O governo do 
Amazonas declarou emer-
gência em 62 municípios, com 
77,5 mil famílias afetadas. Em 
Rondônia, a seca também 
causa prejuízos significativos 
às comunidades ribeirinhas.
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          OPORTUNIDADES

A Constellation Oil Ser-
vices, líder em perfu-
ração em águas ultra-

profundas no Brasil, está 
contratando novamente. Com 
mais de 40 anos de atuação, 
a empresa se destaca por sua 
frota robusta e compromisso 
com excelência, segurança 
e sustentabilidade. Se você 
busca um ambiente de tra-
balho desafiador e cheio de 
oportunidades, esta pode ser 
sua chance.

A Constellation valoriza a 
inovação e o trabalho em 

equipe, com uma missão vol-
tada para serviços de alta 
qualidade e uma matriz ener-
gética segura e sustentável. 
A empresa oferece diversas 
vagas, como recepcionista, 
estagiário de recursos huma-
nos, auxiliar administrativo, 
enfermeiro offshore, e mui-
tas outras, principalmente na 
região do Rio de Janeiro e Rio 
das Ostras.

Para se candidatar, basta 
acessar o portal de carreiras 
da Constellation, criar um 
perfil, escolher a vaga que se 

adeque às suas qualificações 
e enviar sua candidatura. O 
processo é simples e online, 
permitindo acompanhar cada 
etapa.

A empresa oferece um 
pacote de benefícios abran-
gente, incluindo assistência 
médica e odontológica, seguro 
de vida, vale-alimentação/
refeição, previdência pri-
vada, e auxílios como natal, 
creche, aniversário e volta às 
aulas. Além disso, a Constel-
lation possui parcerias com 
programas como o Gympass, 

incentivando um estilo de vida 
saudável.

Com uma equipe de mais de 
1.700 colaboradores, a Cons-
tellation promove uma cul-
tura de inovação, segurança 
e sustentabilidade, investindo 
no desenvolvimento profissio-
nal de seus funcionários. Se 
você busca uma oportunidade 
em um ambiente dinâmico e 
desafiador, as vagas na Cons-
tellation Oil Services podem 
ser a oportunidade que você 
procura. Não perca tempo e 
cadastre-se agora mesmo!

Oportunidade imperdível: Constellation Oil 
Services abre processo seletivo em diversas áreas
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A exposição 
" C a n t o s , 
Cores e Telas 
- Tecnoma-
cumba de 
Rita Benne-

ditto pelo traço de Fernando 
Mendonça" será inaugu-
rada no Centro Municipal 
de Artes Hélio Oiticica em 
7 de setembro de 2024, às 
10h, e ficará em cartaz até 
5 de outubro de 2024. Com 
curadoria de Cabelo Cobra 
Coral, a mostra celebra os 
20 anos do projeto Tecno-
macumba, apresentado por 

Rita Benneditto. A exposi-
ção conta com 15 obras de 
Fernando Mendonça, que 
capturam a essência dos 
shows de Rita através de 
pinturas feitas ao vivo. Men-
donça, amigo e colabora-
dor de longa data de Rita, 
traduz em cores e formas 
as divindades evocadas em 
seu repertório, que mistura 
religiões de matriz africana 
e MPB.
O Tecnomacumba é um 
marco na carreira de Rita 
Benneditto, sendo um mani-
festo cultural que encanta 

público no Brasil e no exte-
rior. A exposição reflete a 
parceria artística de Rita e 
Fernando, desde seus tem-
pos em São Luís, Maranhão, 
e oferece uma imersão na 
sinergia entre música, arte 
e espiritualidade.
Para a abertura, Rita Benne-
ditto fará um pocket show 
às 17h, durante a PARADA 
7, um evento de arte con-
temporânea que celebra 
a independência cultural 
e a diversidade. O evento 
incluirá tradução em Libras, 
audiodescrição e legendas, 

garantindo acessibilidade 
para todos os visitantes.
A exposição é realizada pela 
Elza Ribeiro Produções e 
conta com patrocínio do 
Governo Federal, Prefeitura 
do Rio de Janeiro e Secre-
taria Municipal de Cultura, 
através do Programa de 
Fomento à Cultura Carioca 
e da Lei Paulo Gustavo. 
Mais informações podem 
ser encontradas em [rita-
benneditto.com.br](http://
www.ritabenneditto.com.
br) e [YouTube](http://you-
tube.com/ritabenneditto).

Show filantrópico em Niterói 
relembra grandes hits de 
várias épocas e estilos

A exposição 
MegaBichos, na 
CAIXA Cultural 

Fortaleza

Dr. Renato de Paula 
lança livro no Rio sobre 

neurociência do dia a dia

O fisioterapeuta e PhD 
em neurocientista 

Renato de Paula, um 
dos cientistas brasileiros de 

maior projeção da atualidade, 
faz sua estreia na literatura 

de divulgação científica com 
o livro “E Tudo se Faz Novo de 

Novo”, pela Zuila Editora. O 
lançamento está previsto para 
o próximo 18 de setembro, às 
19h, na Livraria Travessa, no 

Barra Shopping. A obra literá-
ria chega às livrarias físicas e 
digitais neste mês de setem-

bro. 
“O livro Tudo se Faz Novo, de 
Novo é a saga de um cientista 
que demonstra a fé em Cristo. 

Na obra literária, consigo 
compilar os últimos fatos da 

neurociência que relaciona um 
estilo de vida que envolve espi-
ritualidade, emoção e cuidados 
com a saúde integral em ações 
cotidianas como dormir bem, 
se alimentar bem, se relacio-
nar bem, praticar exercícios 

físicos e controlar o estresse. É 
um livro de fácil leitura e que 
pode servir como um manual, 

tanto de resgate histórico da 
minha formação, como inspira-

ção para a metanoia e meta-
morfose que todo ser humano 
pode fazer quando conhece a 
disciplina e o caminho de que 

tudo se faz novo de novo” 
Na obra, Renato de Paula, 

que também é fisioterapeuta, 
palestrante com um trabalho 
voltado à inclusão de pessoas 
com o transtorno do espectro 
do autismo (TEA) no esporte 

desde quando era presi-
dente da Superintendência de 
Desportos do Estado do Rio 
de Janeiro (Suderj), conta a 

história da espiritualidade na 
vida das pessoas.  Além disso, 
Renato De Paula aborda ques-

tões importantes e explica 
como isso afeta o bem-estar 

em ações simples como se ali-
mentar bem, ter uma noite de 
sono prazerosa e o controle do 
estresse em pleno século 21. A 
trama acompanha cientistas, 

políticos e outros personagens 
influentes que fazem parte da 
vida pessoal e profissional do 

autor.

Uma experiência 
interativa, ale-
gre, emocionante 
e filantrópica. É o 

que promete a banda Entre 
Amigos e Irmãos para o show 
que acontecerá na próxima 
quarta-feira, dia 4, às 19h, no 
Theatro Municipal de Niterói. 
O grupo fará uma releitura 
de grandes sucessos, nacio-
nais e internacionais, de 
várias épocas e estilos, além 
de trazer também músicas 
autorais inéditas. O valor 
arrecadado com a bilheteria 
será revertido para a Creche 
Comunitária Dom Orione, que 
atende crianças carentes no 
bairro de São Francisco. Ou 
seja, o público não só irá can-
tar junto e se divertir, como 

ainda colaborará com uma 
bela ação beneficente.
Nascida de movimentos paro-
quianos, a banda iniciou suas 
atividades no ano passado e 
desde então vem se apresen-
tando em festas populares 
com fins beneficentes. São 
nove componentes, entre 
fixos e convidados, do eixo 
Rio-Niterói, divididos em 
piano, violão, guitarra, baixo, 
percussão e vozes. O reper-
tório, que vai do clássico ao 
pop, tem sucessos de todos 
os tempos, lugares artistas, 
incluindo Beethoven, Edith 
Piaf, Oasis, Luiz Gonzaga, 
Sivuca e Almir Sater. Entre as 
diversificadas músicas, estão 
Sonata ao Luar, As Bachianas, 
Flor Amorosa, La Vie En Rose, 

Fly Me To The Moon, I Can't 
Take My Eyes Of You, Love Is 
A Many Splendored Thing e 
Hotel California, etc.
“Preparamos este espetáculo 
acreditando que a música é 
capaz de fazer sonhar, desper-
tar paixões, produzir lágrimas, 
encantar corações e elevar 
o espírito. Nosso objetivo é 
fazer as pessoas descobrirem 
a importância da música na 
vida delas, capaz de acessar 
o que há de mais sublime 
em nosso íntimo: a nossa 
verdadeira essência”, afirma 
a cantora Maria Alice Dutra 
Viestel, diretora do espetá-
culo. O ingresso custa R$ 40 
e pode ser adquirido pelo site 
Sympla (bileto.sympla.com.br/
event/97178). 

A exposição "Megabichos 
– Matemática Poética, 

Geometria Selvagem", do 
designer e artista Marcos Scorzelli, 
está em cartaz na CAIXA Cultural 
Fortaleza. Com curadoria de Guto 
Nobre, a mostra exibe 14 megaes-

culturas coloridas em chapas 
de aço, dispostas nos jardins do 

espaço cultural. O evento, patroci-
nado pela CAIXA e pelo Governo 
Federal, vai até 3 de novembro e 
a entrada é gratuita. Os visitantes 

poderão explorar e interagir 
com esculturas de três metros 

de altura, representando girafa, 
cavalo, touro, beija-flor, ema, 

polvo, entre outros. As obras são 
inspiradas em figuras bidimen-
sionais como triângulo, círculo 
e quadrado, criando uma selva 
vibrante e tridimensional que 

estimula a imaginação e evoca a 
infância. Marcos Scorzelli revive 

as antigas criações de papel feitas 
com seu pai, Roberto Scorzelli, 

agora transformadas em megaes-
culturas. A tradição de cortes e 

dobras precisas reflete o vínculo 
pai-filho e a renovação dessa 

prática sob uma nova perspec-
tiva. Scorzelli descreve a expo-
sição como uma "matemática 

mágica e divertida", ressaltando 
sua força educativa e capaci-

dade de encantar visitantes de 
todas as idades. Serviço: Expo-

sição: "Megabichos – Matemática 
Poética, Geometria Selvagem" 
Local: CAIXA Cultural Fortaleza, 

Avenida Pessoa Anta, 287 – Praia 
de Iracema Visitação: 27 de agosto 

a 3 de novembro de 2024
Horários: 10h às 20h (terça a 

sábado); 10h às 19h (domingos e 
feriados)

CADERNO
G

Segunda temporada da exposição Tecnomacumba 
de Rita Benneditto no Hélio Oiticica
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Nesta segun-
da-feira (2), o 
Brasil conquis-
tou mais duas 
medalhas de 
ouro no atle-

tismo dos Jogos Paralímpicos 
de Paris. Claudiney Batista 
assegurou o tricampeonato 
no lançamento de dardo, 
enquanto Beth Gomes ven-
ceu no lançamento de peso, 
aumentando para 13 o total 
de medalhas do país na moda-
lidade. Esses pódios repre-
sentam quase metade dos 30 
resultados positivos brasilei-
ros nesta edição dos Jogos. 
Além das vitórias, seis outros 
atletas brasileiros avançaram 
para as finais e competirão 
pelo pódio a partir das 5h 
(horário de Brasília) de ter-
ça-feira (3).
Beth Gomes, atual campeã 
paralímpica no lançamento de 

dardo, retorna para defender 
seu título nesta especialidade 
às 14h04 desta segunda-feira. 
Além dela, três compatriotas 
- Lorena Spoladore, Jerusa 
Geber e Jhulia Karol - dispu-
tarão as semifinais dos 100m 
classe T11 (deficiência visual) 
às 14h20. Desde sábado (31 
de agosto), as competições 
em Paris estão sendo trans-
mitidas ao vivo pelo canal 
dos Jogos Paralímpicos no 
YouTube.
Claudiney Batista, de 45 anos, 
foi o primeiro a comemorar 
o tricampeonato, batendo o 
recorde paralímpico com um 
lançamento de 46,86 metros. 
O indiano Yogesh Katuniya 
ficou com a prata (42,22m) e 
o grego Konstantinos Tzou-
nis com o bronze (41,32m). 
Batista expressou sua felici-
dade, destacando o esforço 
e a determinação necessários 

para alcançar esse feito, ape-
sar de um desconforto na 
coluna.
Beth Gomes, porta-bandeira 
na abertura dos Jogos, obteve 
a prata no arremesso de peso 
das classes F53/54. Ela com-
petiu na classe superior, F54, 
e expressou sua alegria pela 
conquista, considerando-a 
uma realização importante 
após enfrentar desafios e 
reclassificações.
Na terça-feira, o sul-mato-
-grossense Yeltsin Jacques e 
o paulista Júlio César Agri-
pino disputarão a final dos 
1.500m T11, com Jacques 
tendo obtido o melhor tempo 
na classificatória. A final femi-
nina dos 1.500m T54 contará 
com Aline Rocha, que garan-
tiu sua vaga com o quinto 
lugar na bateria. A paulista 
Vanessa Cristina, porém, ficou 
fora da final.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Mirassol e América MG se enfrentam 
nessa Terça-feira  (03), às 19h  (horário de 
Brasília), Estádio Campos Maia (Mirassol, 
SP), pelo Campeonato Brasileiro.

Mirassol X América MG

BRASIL CLASSIFICA 6 ATLETAS ÀS FINAIS  
NA TERÇA-FEIRA, A PARTIR DAS 5H

Claudiney Batista é tricampeão 
e Beth Gomes prata em Paris

ESPORTE

A Abrafut (Associação de 
Árbitros de Futebol do 
Brasil), que representa a 

maioria dos juízes da Série A e 

está alinhada com a CBF, emitiu 
uma nota oficial repudiando as 
declarações de Emiliano Díaz, 
auxiliar técnico do Corinthians. 

Associação de árbitros repudia fala de Associação de árbitros repudia fala de 
auxiliar do Corinthians: "Chega de guerra"auxiliar do Corinthians: "Chega de guerra"

Flu vira vice-líder; Corinthians 
pode sair do Z-4 com vitória

FLUMINENSE 

Na 25ª rodada do Bra-
sileirão, o Corinthians 
venceu o Flamengo 

por 1 a 0, marcando sua 
primeira vitória no returno. 
Com isso, o Corinthians está 
a uma vitória de sair da zona 
de rebaixamento, ocupando 
atualmente a 17ª posição com 
seis pontos, empatado com o 
Atlético-GO, que está em 16º 
devido ao número de vitórias.
O Z-4 inclui também o Bragan-
tino, que perdeu uma posição, 
o Athletico-PR, que caiu duas, 
e o Cuiabá, com o pior desem-
penho do returno. O Forta-
leza, mesmo com a derrota 

para o Botafogo (2 a 0), man-
teve a liderança do returno 
com 15 pontos. O Fluminense, 
ao vencer o São Paulo (2 a 0), 
subiu para a segunda posi-
ção, ultrapassando o Grêmio, 
agora em terceiro.
Cruzeiro e Internacional 
foram os grandes destaques 
da rodada, subindo seis posi-
ções: o Cruzeiro avançou da 
15ª para a 9ª colocação, e o 
Internacional da 14ª para a 8ª. 
O Atlético-MG subiu do 16º 
para o 11º lugar, enquanto o 
Juventude caiu do 9º para o 
14º. O Bahia também caiu, de 
3º para 10º.

CORINTHIANSCORINTHIANS

Flamengo chega a dia final 
da janela com gasto de R$ 130 
milhões e pacotão de reforços

Na janela de trans-
ferências de meio 
de ano, o Flamengo 

se reforçou com quatro 
novas contratações para o 
segundo semestre de 2024, 
buscando reforçar um elenco 
que enfrenta várias lesões. O 
clube, que briga pela Liberta-
dores, Brasileirão e Copa do 
Brasil, encerrou sua partici-
pação no mercado e aguarda 
resultados no campo.

Chegadas:
- Michael:Atacante contra-

tado do Al Hilal sem custos 
após rescisão de contrato.

- Carlos Alcaraz:Meia 
vindo do Southampton por 
R$ 110,6 milhões, além do 
empréstimo de Victor Hugo. 
É a contratação mais cara da 
história do Flamengo.

- Alex Sandro: Lateral 
esquerdo ex-Juventus e Sele-
ção Brasileira, chegou sem 
custos.

- Gonzalo Plata: Ponta 
equatoriano adquirido do 
Al-Sadd por R$ 24 milhões, 

com o valor total de R$ 51,9 
milhões para os direitos 
econômicos.

Saídas:
- Victor Hugo: Emprestado 

ao Goztepe na negociação 
com Carlos Alcaraz.

- Igor Jesus: Vendido por 
R$ 12,5 milhões ao Estrela 
Amadora.

O Flamengo rejeitou pro-
postas pelo zagueiro Fabrício 
Bruno e o atacante Wesley 
não foi vendido à Atalanta 
devido a problemas de 
documentação.

Estreias:
- Michael:Jogou contra o 

RB Bragantino e marcou, mas 
se lesionou e ficará afastado 
por dois meses.

- Carlos Alcaraz: Estreou na 
derrota para o Corinthians e 
foi expulso.

- Alex Sandro: Iniciou os 
treinamentos, mas ainda não 
jogou.

- Gonzalo Plata:  Inscrito 
no BID, pode estrear após a 
Data Fifa.

Díaz fez comentários críticos 
sobre a arbitragem após a vitó-
ria do Corinthians sobre o Fla-
mengo por 1 a 0, na 25ª rodada 
do Brasileirão. Ele foi expulso 
no final da partida e, em entre-
vista, disse que o árbitro estava 
“querendo tirar” ele ou o trei-
nador e alertou que "não se 
mexe com o Corinthians", suge-
rindo que a arbitragem seria 
tendenciosa.
A Abrafut chamou as declara-
ções de Díaz de lamentáveis 

 FLAMENGO

e prejudiciais ao futebol, afir-
mando que ele usou a torcida 
do Corinthians como uma 
ameaça contra a classe de 
árbitros. A nota ressalta que o 
futebol deve promover paz e 
diversão, não violência e inti-
midação. A entidade prometeu 
tomar medidas cabíveis contra 
o comportamento de Díaz e 
continuar protegendo a arbi-
tragem brasileira contra atitu-
des que possam causar danos 
morais, físicos ou psicológicos.

XX


